
de La Rinconada
La micropolítica en el centro de la decisión del Gobierno
El alcalde repasa el inicio de curso político y anuncia medidas para paliar la crisis

Consejero y 
alcalde firman el
convenio para la
financiación de
instalaciones
deportivas

Pág. 6 

El Patronato
lanza 1.745 
plazas en 21 
disciplinas de
Escuelas
Deportivas
Municipales

Ambas administracio-
nes invertirán casi 5
millones de euros en
la modernización de
cinco infraestructuras
de la localidad 

Primera Quincena de Octubre 2008
ttoommaa  nnoottaa    --  NNºº  223333

Pág. 12

Obras Públicas adjudica 
la construcción de la segunda 
fase de la autovía
Se ultima la redacción del proyecto del viaducto que completará la actuación. Pág. 4

Costará 23 millones de euros y dejará vía libre en el
acceso de Brenes y Alcalá del Río. La UTE Jicar-Sogeosa
dispone de 25 meses para concluir las obras que 
resuelven también la conexión con los dos núcleos

La redacción del proyecto del viaducto está
en manos de una consultora especializada y 
se finalizará en breve. Las obras serán ‘limpias
y ágiles’ puesto que el suelo ya es público

El Ayuntamiento de La
Rinconada realizará por pri-
mera vez un doble sorteo de
viviendas públicas. Será el
próximo 6 de octubre a partir
de las 18,00 horas en el
Pabellón Fernando Martín en
una convocatoria de acceso
abierto para solicitantes y
familiares.

Por un lado, se sortearán
las 21 viviendas públicas diri-
gidas a vecinos con rentas
medias. Las obras comenza-
ron antes del verano y serán
unifamiliares con 90 metros
cuadrados.

Por otra parte, en el mismo
sorteo entrarán los 39  pisos
de protección oficial en venta
que comenzarán a construir-
se en Huerta de Amores en
octubre. Tendrán 70 metros
cuadrados.

Sorteo 
público de 
60 viviendas
con protección

Las obras en las 21 unifamiliares para rentas medias del
Huerto del Benito ya han comenzado.
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Las inauguraciones del Centro de
Salud de El Mirador y de la nueva
Escuela de Hotelería y Hostelería,
y la demolición del puente del
Malecón cerraban con nota alta el
primer curso político de la 'legis-
latura Fernández'.
Y como si de quien hubiera esta-
do estudiando durante el verano
se tratara, la vuelta al cole en lo
político no ha podido resultar más
explosiva:absoluta normalidad en
el inicio de curso, inauguración
del colegio y del complejo polide-
portivo, comienzo de obras en la
Central de Seguridad, sorteo de
60 viviendas, adjudicación de la
segunda fase de la autovía de La
Rinconada y "buen ritmo" en las
obras del arroyo. Con esta cartilla
encima de la mesa la caligrafía del
Gobierno parece escrita con letra
firme y nítida.

RRuummbboo  ffiijjoo  yy  aaddeellaannttee  qquuee  eess  lloo
qquuee  aahhoorraa  iimmppeerraa  ((ccoommoo  ddiirrííaa
VVaanneessaa  MMaarrttíínn,,  uunnaa  ddee  llaass  ccaann--
ttaanntteess  pprreeffeerriiddaass  ddeell  aallccaallddee))
Es el ritmo que nos autoimpone la
responsabilidad de saber que
hemos comprometido un progra-
ma electoral muy ambicioso y
que tenemos que cumplir. Los
ciudadanos lo esperan de nosotros
y no les vamos a defraudar.

AAllgguunnooss  ttiirraarrííaann  ddee  llaa  ''ppééssiimmaa''
ssiittuuaacciióónn  eeccoonnóómmiiccaa  ppaarraa  aalliivviiaarrssee
ddee  ccoommpprroommiissooss  ……
Dirijo un Gobierno experimenta-

do y responsable. Durante 25
años de gestión municipal nos
hemos caracterizado por tomar

decisiones cuando el entorno
aconsejaba levantar el pie del ace-
lerador. No somos así y los resul-
tados nos dan la razón.
Precisamente ahora nos toca a los
poderes públicos dar el paso ade-
lante y tirar del carro de la activa-
ción económica.El empleo depen-

de de ello. Sé lo que comprometí
y no me deshago de ni uno solo
de los compromisos votados.

EEnn  eessttooss  ddííaass  hhaa  ttoommaaddoo  pprroottaaggoo--
nniissmmoo  eell  ccoommpprroommiissoo  11  ddee  ssuu
GGoobbiieerrnnoo::  llaa  sseegguunnddaa  ffaassee  ddee  llaa
aauuttoovvííaa
Tal y como anunciamos tras la
reunión mantenida con la nueva
delegada de Obras Públicas, la
Junta ha cumplido con La
Rinconada y ha adjudicado la pri-
mera parte de la segunda fase de
la autovía de acceso Norte. Luego
vendrá el viaducto de la Unión
que completará el puzzle. Una
excelente noticia que en 25 meses
será realidad.

CCoommpprroommiissoo  22::  eell  aarrrrooyyoo
Quise hacer de la obra más
importante que jamás haya vivi-
do el municipio una apuesta que,
junto con la Unión, dieran ejem-
plo de lo que en La Rinconada se
cuece. Hoy somos más dueños de
nuestro destino,somos capaces de
cambiar lastres en nuestra fisio-
nomía como pueblo y crecer con
sentido y con cabeza hacia ciudad.
Las obras en el arroyo marchan a
muy buen ritmo, se recupera
tiempo cada día y ya estamos
diseñando el plan integral para el
desmantelamiento del segundo
puente, el de la calle San José. Y
con la mirada puesta en desgranar
al detalle la propuesta que ya
tenemos sobre la mesa para el
escaparate de modernidad que
supondrá disponer del bulevar
tapiado del antiguo cauce.

YY  eess  aahhíí  ddoonnddee  eennttrroonnccaa  ccoonn  lloo
qquuee  ccaalliiffiiccaa  ccoommoo  ""uunn  ssuueeññoo""::  llaa
UUnniióónn
Pese a lo que cae, la Unión no me

Las inauguraciones del Centro de Salud de El Mirador y de la nueva Escuela
de Hotelería y Hostelería, y la demolición del puente del Malecón cerraban
con nota alta el primer curso político de la ‘legislatura Fernández’A fondo

Javier Fernández de los Ríos: 

"Las grandes obras están lanzadas;
ahora es el momento de impulsar lo
social y el día a día"

“Las obras del arroyo
Almonazar marchan a
muy buen ritmo, se
recupera tiempo
cada día”

“Nos toca a los poderes
públicos dar el paso
adelante y tirar del
carro de la activacación
económica”

Las obras de la Central
de Seguridad van a con-
vertir a la avenida de La
Unión en la columna
vertebral de La Unión”

El alcalde analiza el comienzo de curso político y los retos de Gobierno en "un año, por lo

económico, especialmente difícil para todos". En este segundo ejercicio activará el calendario

de ejecución de los compromisos del programa que le quedan por cumplir: "no dejaremos

ni uno en el tintero"

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández. 
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quita el sueño. Es paradójico que
lo que siempre nos ha separado -
el arroyo- sea ahora lo que más
nos va a unir: la avenida de la
Unión. Las obras en la Central de
Seguridad y los plazos de que dis-
ponemos para que esa avenida de
la Unión comience a visualizarse
como columna vertebral, hacen
que se haya hecho realidad mi
compromiso de ser el alcalde de la
Unión.

PPaarreeccee  qquuee  ccoonnttrroollaa  aall  ddeettaallllee  eell
ccaalleennddaarriioo
Tenemos cuatro años exactos para

decirles a los vecinos que nos
votaron y a los que no lo hicieron
que hemos cumplido con la pala-
bra dada.Sé muy bien que somos
nosotros los que mandamos sobre
el calendario y no al contrario.

YY  ddeessppuuééss  ddee  llooss  eexxpplloossiivvooss  ffiinn  ee
iinniicciioo  ddee  ccuurrssoo,,  ¿¿qquuéé  nnooss  eessppeerraa??
Tenemos lanzadas las grandes
obras que modernizarán la ciu-
dad.Ahora es cuestión de hacerles
el oportuno marcaje. Así que ha
llegado el turno de la política del
día a día que nunca hemos descui-
dado pero que ahora será protago-
nista de las decisiones.

HHaaggaa  ppúúbblliiccoo  ssuu  ccuuaaddeerrnnoo
Me refiero a que en unas semanas
se verá actividad en la parcela
pública en la que levantaremos el
Centro de Salud de La Rinconada.
Tomamos la iniciativa para cerrar
la importante revolución sanitaria
que comenzó con la puesta en
marcha del nuevo Centro de
Salud de El Mirador.

El estrecho seguimiento que
hacemos a la Ley de Farmacias
dará resultados más pronto que
tarde para autorizar nuevas ofici-
nas. La ampliación de la
Residencia para Personas con
Discapacidad está terminada y

sólo hace falta equiparla.La terce-
ra guardería pública en Santa
Cruz estará en funcionamiento
en septiembre de 2009. Vamos a
renovar la calle de Los Carteros y
a realizar importantes mejoras en
seis plazas de la localidad. Quiero

activar ya lo que hemos venido a
llamar 'el urbanismo cultural',
identificando y dando señas loca-
les de identidad a lugares públicos.
Y la constante que mejor define la
política progresista del Gobierno:
el empleo y la vivienda. Para

afrontar la difícil situación econó-
mica, damos un paso adelante y
hemos aprobado un plan específi-
co de medidas. En materia de
vivienda, a las 122 ya entregadas
se unen en este curso la activación
de otras 338 unidades.

El Gobierno local que dirige
Javier Fernández acaba de apro-
bar un paquete de medidas que
incidirá directamente en la eco-
nomía y empleo locales.Al igual
que Ejecutivos de administracio-
nes superiores, en La Rinconada
se ha diseñado un plan de acción
que busca "ofrecer vías al des-
empleo que produce en la locali-
dad el parón inmobiliario y de la
construcción,así como fortalecer
el tejido productivo con medidas
de apoyo y la puesta en marcha
de más suelo industrial para el
asentamiento de empresas",
como explica el primer edil.

Así, el primer bloque de direc-
trices va dirigido al fortaleci-
miento de la inversión en

infraestructuras públicas que se
ejecutan directamente desde la
Administración, "de forma que
se controla y dirige el proceso
completo de cada obra, desde los
proveedores hasta el empleo".

En este sentido,el Ayuntamiento
adelantará y pondrá en carga en
este ejercicio la construcción de
338 viviendas de protección

pública, a lo que sumará obra
civil en materia de escena urba-
na con el arreglo de hasta seis
plazas con un millón de euros de
inversión procedente del anti-
guo programa de empleo PER.

También ejecutadas directa-
mente por el Ayuntamiento y
su empresa pública Soderinsa
Veintiuno, se trabaja ya en la
construcción de 24 naves de pro-
tección oficial que serán puestas
a disposición de empresas gene-
radoras de empleo, “la fórmula
que mejor ejemplifica y cierra el
círculo diseñado para que el
valor añadido de una obra se
quede en La Rinconada.

Además de esta iniciativa des-

tinada a aumentar el tejido pro-
ductivo de forma directa, el
alcalde anuncia la inminente
entrega del Cáñamo 3, la mayor
fase de ampliación del parque
empresarial rinconero, con
500.000 metros cuadrados y
capacidad para 300 empresas.

AAeerróóppoolliiss  yy  NNooddoo  llooggííssttiiccoo

En este mismo bloque de
"impulso para que los empren-
dedores y los empresarios sigan
encontrando en La Rinconada
un aliado para ubicar su empre-
sa y negocio", Fernández quiere
retomar con la Junta las negocia-
ciones para adelantar la puesta
en carga prevista de más suelo
para la ampliación de Aerópolis,
el parque aeronáutico de
Andalucía en La Rinconada. De
igual forma, el alcalde considera
que la instalación en el entorno
de Majaravique del Nodo logís-
tico de transportes "será un
revulsivo importante para el
empleo" y por eso sigue muy de
cerca la tramitación administra-
tiva.

EEmmpplleeoo  ddiirreeccttoo
En cuanto a la generación rápi-

da de empleo directo, el
Ayuntamiento contactará con las
empresas locales para facilitarles
medios para que el empleo que se
genere "se quede en el munici-
pio, especialmente los almacenes
que operan en el sector agrícola,
de envasado y manipulación de
frutas", apunta el alcalde.

Por último, desde el
Ayuntamiento se activarán nue-
vos yacimientos de empleo rela-
cionados con la formación en sec-
tores emergentes, como la geria-
tría (con más Talleres de Empleo)
o la energía solar (a través del
programa Proempleo que incide
en el segmento femenino de
forma especial). Otra Escuela
Taller servirá para formar con
orientación directa al mercado
laboral a jóvenes con escasa cua-
lificación.

El Ayuntamiento adelantará y
pondrá en carga este ejercicio
la construcción de 338 vivien-
das de protección pública

El alcalde anuncia también la inminente
entrega del Cáñamo 3, la mayor 
fase de ampliación del parque 
empresarial rinconero

Impulsando la obra pública
“controlamos que el valor 
añadido que se genera en
todo el proceso se quede aquí”

ECONOMÍA Y EMPLEO

El Gobierno local aprueba un paquete

de medidas para paliar la crisis
Un total de seis bloques de acciones materializarán el esfuerzo 

rinconero por que la mala situación económica no afecte 

sobremanera a la empresa y al empleo local

“En unas semanas se
empezará a trabajar en
la parcela donde levan-
taremos el Centro de
Salud de La Rinconada”

“Ha llegado el turno de
la política del día a día,
que nunca hemos des-
cuidado pero que ahora
será la protagonista”

El primer bloque va
dirigido al fortaleci-
miento de la inversión
en infraestructuras
públicas

24 naves de protección
oficial, se         desti-
narán a empresas
generadoras de
empleo
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La Consejería de Obras Públicas
y Transportes de la Junta de
Andalucía ha adjudicado a la unión
temporal de empresas Jicar-
Sogeosa por 23 millones de euros
la construcción del segundo tramo
de la autovía de La Rinconada.

Serán 3,3 kilómetros de autovía
que se transformará en vía con-
vencional una vez salga del térmi-
no municipal rinconero y se bifur-
que hacia el Norte buscando las
carreteras de conexión con Brenes
y con Alcalá del Río.

Las obras contemplan la elimi-
nación de la actual glorieta en la
que finaliza el tramo 1 para, en su
lugar, construir un paso elevado de
la autovía.A partir de ahí, el traza-
do discurrirá hacia la Unión sal-
vando mediante un puente el
cauce del arroyo Almonazar, la vía
verde prevista en sus riberas y los
dos caminos de servicio.

La autovía se interrumpe a la
entrada del Pago de Enmedio,
donde habrá una glorieta que deri-
ve el tráfico en una bifurcación
hacia dos ramales de nueva cons-
trucción: uno hacia San José
(entrando por Secadero de
Gutiérrez) y otro hacia La

Rinconada conectando con la A-
8002 a la entrada del núcleo,donde
habrá otra rotonda.

Las obras continuarán sobrepa-
sada la Unión con una gran glorie-

ta a la altura de la actual travesía
entre los núcleos, para continuar
hacia el Norte.

Este segundo tramo tendrá
carril bici como continuación del

ya existente e igualmente reserva-
rá una plataforma de terreno para
transporte público, "una infraes-
tructura de primer nivel que se
incorpora a un diseño de ciudad
por el que apostamos y en el que la
sostenibilidad es la clave de la cali-
dad de vida", como explica el dele-
gado de Urbanismo y primer
teniente de alcalde, Cristóbal
Blázquez.

La consultora de ingeniería especializada ultima la redacción del pro-

yecto del viaducto que sobrevolará la Unión y que tendrá una ejecu-

ción ‘ágil’ y ‘limpia’ por la reserva de suelo público que ya existe

Adjudicadas las obras del segundo
tramo de la autovía de Acceso Norte

FOMENTO

Infografía de la zona por la que discurrirá la autovía. 

El Ministerio de Fomento ha
licitado un nuevo tramo de la SE-
40, la segunda ronda de circula-
ción  metropolitana, que cuando
esté finalizada ubicará a La
Rinconada en acceso preferente a
La Algaba, Alcalá de Guadaira y
Dos Hermanas, así como a los

pueblos del Aljarafe.
En este caso se han autorizado

7,7 kilómetros entre Almensilla y
Espartinas, que enlazarán con la
A-49 y cuya obra se ejecutará en
36 meses.

Cuando empiecen las obras
serán ya cuatro los tramos en eje-

cución de la autovía. En estos
momentos, se trabaja ya en todo
el sector que va desde la A-4,en el
término municipal de La
Rinconada, hasta Dos Hermanas.

Para el primer teniente de alcal-
de y delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, el segundo
anillo “acortará notablemente las
comunicaciones con municipios
de influencia como Alcalá de
Guadaíra y Dos Hermanas”.

Asimismo, asegura que “junto
con la autovía de acceso Norte, el
entramado de comunicaciones
por carretera nos acerca más a
Sevilla y al entorno metropolita-
no, lo que reportará importantes
beneficios económicos y de cali-

dad de vida”.
En total, esta autovía discurrirá

por ocho municipios:
La Rinconada, Alcalá, Dos

Hermanas, Coria del Río,
Almensilla, Espartinas, Valencina
de la Concepción y La Algaba.

Se han autorizado 7,7 kilómetros entre Almensilla

y Espartinas, que enlazarán con la A-49

Fomento licita un  nuevo
tramo de la SE 40

NUEVO TRAMO

El puzzle de la autovía de La
Rinconada se rematará con la
pieza del viaducto que encaja
entre las glorietas de entrada y
de salida del Pago de Enmedio,
cuyo proyecto de redacción se
ultima por parte del arquitecto
ganador del concurso de ideas.

Según el alcalde, Javier
Fernández, "la adjudicación de
la segunda fase es paso previo y
obligatorio a la construcción del
viaducto,puesto que,éste lleva-
rá un proceso más ágil de obra
teniendo en cuenta que los sue-
los ya son públicos".

'El abrazo' -título del proyec-
to- contempla una ejecución
presupuestada próxima a los 20
millones de euros y se extende-
rá sobrevolando la Unión a lo
largo de unos 800 metros.
Entre los pilares crecerá un
gran parque central con 18 hec-
táreas de tamaño. Lo específico
del proyecto obligó a la
Consejería de Obras Públicas a
licitarlo por separado, "dado el
nivel de especialización que
requiere una construcción
emblemática para La
Rinconada",concluye el primer
edil.

Ingeniería

especializada

ACTIVIDADES

Un tramo de la A-49 a su paso por El Aljarafe.
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El Ayuntamiento de La
Rinconada sorteará el 6 de octubre
dos nuevas promociones de

vivienda en el polideportivo
Fernando Martín. Con éstas serán
ya cinco las promociones de VPO

sorteadas en la localidad desde que
comenzó la presente legislatura,
aunque ésta es la primera vez que

se entrarán dos promociones al
mismo tiempo en el bombo,por lo
que la expectación de los vecinos es
mayor.

Por una parte, se sortearán los
39 pisos de Huerta de Amores
,que comenzarán a construirse a lo
largo de este mes. Esta nueva pro-
moción pública tiene como espe-
cial característica su bajo coste,que
oscila entre los 50.000 euros y los
100.270 euros. Tendrán dos o tres
habitaciones y su tamaño rondará
los 70 metros cuadrados.

En el sorteo se reservará una
vivienda a personas con discapaci-
dad, otra a familias numerosas, 20
para familias con hijos, 10 a jóve-
nes con edades comprendidas
entre los 26 y 34 años sin cargas
familiares y, por primera vez, cua-
tro se destinarán a jóvenes arren-
datarios de los 51 estudios públicos
de Vereda de Chapatales. Los
tres pisos restantes irán dirigidos a
ciudadanos que no se incluyan en
ninguno de los cupos anteriores.

HHuueerrttoo  ddeell  BBeenniittoo
La otra promoción que se sorte-

ará será la de las 21 casas de
Huerto del Benito,que también ha
suscitado mucho interés entre los
vecinos de la localidad, ya que ha
tenido 629 peticiones.

Está formada por unifamiliares
adosadas con tres y cuatro dormi-
torios y una superficie de 90
metros cuadrados. Además, cuen-
tan con un patio y un aparcamien-
to. Esta nueva promoción consti-
tuye la tercera fase del macropro-
yecto impulsado por el Gobierno

local para relanzar residencial-
mente la barriada.

Para la delegada de Desarrollo
Económico y Vivienda, Pilar
García Extremera, "el solapa-
miento en el sorteo de ambas pro-
mociones da muestra el importan-
te ritmo que el Ayuntamiento se
ha marcado en lo que se refiere a la
construcción de vivienda pública,
donde en los últimos 10 años
hemos alcanzado la cifra record de
1.000 unidades”.

Serán las 39 viviendas de Huerta de Amores y las 21 de Huerto del

Benito. El sorteo se llevará a cabo el lunes 6 de octubre a partir 

de las 18.00 horas en el pabellón Fernando Martín

El Pleno municipal ha apro-
bado la cesión de una parcela en
los terrenos de Rinconada Oeste
a la empresa pública Soderinsa
Veintiuno para que se constru-
yan 44 viviendas de protección
oficial, 50 locales y nueve gara-

jes.
Esta nueva promoción, que

será la  quinta que se ponga en
marcha en lo que va de legisla-
tura, se encuentra en estos
momentos en fase de redacción
del proyecto y está previsto que

se empiece a construir a lo largo
del próximo año. No obstante,
el documento estará terminado
para finales de este mes.

La delegada de Desarrollo
Económico y Vivienda, Pilar
García Extremara, asegura que
“ésta es la segunda cesión que
se realiza en lo que va de 2008,
la primera fue para la promo-
ción de Huerta de Amores y con
esto demostramos la política del

Gobierno local por adquirir
terreno para ofrecer a los veci-
nos viviendas a un buen pre-

cio”.
En total, el Ayuntamiento  de

La Rinconada tiene proyectadas
226 nuevas viviendas de VPO:
las 64 de Lomas del Charco, las
58 de Secadero de Gutiérrez, las
21 de Huerto del Benito, las 39
de Huerta de Amores que
comenzarán a construirse en
breve y las 44 de esta nueva
zona de Rinconada Oeste, cuyo
proyecto está redactándose.

El proyecto contempla la construcción de 44

pisos, 50 locales y nueve garajes 

Soderinsa adquiere una parcela en Rinconada

Oeste para construir 44 viviendas más de VPO

NUEVA PROMOCIÓN

El Ayuntamiento sortea dos 

promociones de vivienda pública a la vez

VIVIENDA

Los pisos de Huerta de
Amores comenzarán a
construirse a lo largo de
este mes y tendrán 70
metros cuadrados

Las de Huerto del
Benito comenzaron a
ejecutarse en verano.
Tienen una superficie de
90 metros cuadrados

Esta nueva promoción
de viviendas será la
quinta que se ponga en
marcha en lo que va
de legislatura 

La delegada de Desarrollo Económico y Vivienda, Pilar García
Extremera,ha visitado a los inquilinos de los 51 estudios de alquiler en
Vereda de Chapatales para conocer cómo conviven las dos generacio-
nes que integran el edificio: jóvenes que rondan los 30 años y mayores
de 65. Esta experiencia piloto comenzó en diciembre del pasado año y
de momento está resultando un éxito.La delegada escuchó también las
demandas de los vecinos.

VISITA

La delegada de

Vivienda visita

los 51 estudios de

alquiler    
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El consejero de Turismo y
Deporte, Luciano Alonso, y el
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, han firmado ya el
convenio de colaboración por el
que la Junta de Andalucía finan-
ciará el Plan Director de
Instalaciones Deportivas con un
presupuesto de casi cinco millo-
nes de euros.

En total, serán cinco las inter-
venciones que a lo largo de los
próximos años se ejecuten para
modernizar las instalaciones
deportivas locales, según aprobó
el Pleno municipal en el pasado
mes de julio y que ahora con la
firma de este convenio han que-
dado respaldadas económica-

mente.
Para el alcalde de la localidad

“hemos diseñado un importante
plan, pionero en la provincia,
que modernizará el conjunto de
instalaciones deportivas de la
localidad, y situará las ya exis-
tentes a la altura de la ciudad que
estamos construyendo”.

De igual forma, destaca que
"este Plan refleja el compromiso
con el Deporte que tiene el
Gobierno local, que quiere que
se convierta en uno de los ele-
mentos más importantes del
municipio para avanzar en la
mejora de la calidad de vida de
los vecinos”.

Para que este ambicioso Plan

se ejecute con rigor, se creará una
Comisión de Seguimiento que
velará por la ejecución del pro-
yecto.

Entre las obras que se van a
llevar a cabo está la del campo de

albero del Felipe del Valle, que se
convertirá en uno de césped arti-
ficial apto para fútbol 11 y com-
patible con dos campos de fútbol
7, con sistemas de riego e ilumi-
nación.Además,en estas mismas
instalaciones, se construirá un
voladizo visera para el graderío
de público del propio Estadio.

En el Polideportivo Francisco
Sánchez 'Castañita' se repetirá la
operación de sustitución del
campo de albero por otro de cés-
ped artificial. También se remo-
delará por completo el actual
vaso de la piscina olímpica al aire

libre.
El actual campo de fútbol de la

Unión Deportiva Rinconada, el
'Leonardo Ramos Yerga' desapa-
recerá de su ubicación para ocu-
par la parcela deportiva existente
en la zona de Santa Marta.

El Consejero de Deporte y el alcalde han firma-

do la inversión de casi cinco millones de euros

para modernizar las instalaciones deportivas

La Zona Básica de Salud ha
puesto en marcha un año más una
nueva campaña para prevenir el
virus de la gripe. Para ello, durante
el mes de octubre principalmente y
también noviembre los tres centros
de salud de la localidad vacunarán a
los vecinos que así lo soliciten.

La campaña está dirigida a las
personas mayores de 65 años, a
aquellos que tengan patologías cró-
nicas, personal sanitario o personas
que están en contacto con enfer-
mos.En este sentido,desde la Zona
Básica de Salud advierten de que

esta vacuna no es un simple res-
friado y sólo tendrían que ser vacu-
nadas los grupos de riesgo.

La delegada de Salud, Raquel
Vega, asegura que “esta campaña
es muy importante desde el punto
de vista preventivo ya que evita
muchas de las hospitalizaciones
que se producen en invierno”.Y es
que gracias a la vacunación se
puede prevenir el 60 por ciento de
los ingresos y hasta el 80 por cien-
to de los fallecimientos por compli-
caciones asociadas a determinadas
enfermedades.

Así pues, los puntos donde se
vacunará a los vecinos será los tres
centros de salud y  en los Centros
de Día de Mayores Pablo Picasso y

20 de Julio, donde el personal sani-
tario se desplazará unos días con-
cretos, para agilizar las demandas
del colectivo de la tercera edad.

El pasado año la vacuna se dis-
pensó a alrededor de 2.000 perso-
nas y este año se espera que la cam-
paña llegue al mismo número de
vecinos.

Desde principios de octubre y hasta noviembre

los centros de salud de La Rinconada están vacu-

nando contra este virus a los colectivos de riesgo

Arranca una nueva
campaña para prevenir la gripe

SALUD

El Plan Director cuenta

ya con el respaldo 

económico de la Junta

DEPORTES

El alcalde y el consejero durante la inauguración del Complejo Natatorio.

Momentos antes a la firma del convenio.

Javier Fernández:
“Este Plan refleja el
compromiso que tiene
el Gobierno local
con el Deporte ”

El año pasado en la
Zona Básica de La
Rinconada se vacunaron
a unas 2.000 personas
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El Área de Medio Ambiente ha
encargado la redacción de un Plan
de Acción que desarrolle la mejo-
ra medioambiental del municipio

a través de una docena de indica-
dores como la contaminación
acústica, los residuos, el uso de
energía renovable, etc.

Ese Plan debe contar de forma
permanente con la opinión de la
ciudadanía para lo que se pedirá la
intervención del Foro de Medio
Ambiente creado a partir de la
Agenda Local del programa de la
Junta de Andalucía, Ciudad 21.

Aquí, una treintena de vecinos
pertenecientes a colectivos o a

título individual debaten y pro-
ponen medidas concretas de
mejora de la escena urbana y cali-
dad ambiental.

Para el delegado del área y pri-
mer teniente de alcalde, Cristóbal
Blázquez, “la participación veci-
nal es clave en cualquiera de
las acciones que desde el
Ayuntamiento pongamos en
marcha, sobre todo, si se trata de
medidas que influyen en los
hábitos y el comportamiento
público del ciudadano con respec-

to a la colectividad”.
En este sentido, Medio

Ambiente quiere dar un papel
más protagonista al Foro ciudada-
no, para lo que anima a que
“todos aquellos jóvenes y mayo-
res que quieran aportar ideas o se
sientan especialmente sensibles al
respecto de la sostenibilidad y del
futuro del entorno local”escriban
un email con sus datos de contac-
to a medioambiente@aytolarin-
conada.es o llamen por teléfono al
955791548.

FORO MEDIOAMBIENTAL

Un Foro vecinal aporta ideas para
mejorar la sostenibilidad urbana

El Área de Medio Ambiente
junto con el de Juventud han desarro-
llado Jornadas Medioambientales en
los centros escolares del municipio.

Con estas sesiones,400 alumnos
de 6º de Primaria han aprendido los
beneficios que para el entorno tiene
hacer un buen uso del espacio
natural. De éstas se han encargado
los monitores de la Asociación La
Caracola, que a través de métodos
lúdicos han enseñado a los escola-
res las diferentes alternativas que
existen para fomentar la movilidad
sostenible. Así pues, los alumnos
han realizado juegos donde dividi-
dos en grupos participaron en la
actividad conocida como ̀ Oka Bike.
Un juego, una mezcla de oca y tri-
vial, que consistió en una rueda de

preguntas donde han conocido las
ventajas del uso de la bicicleta y el
transporte público para fomentar la
movilidad sostenible. Además, han
aprendido consejos y recomenda-

ciones para preservar el medio y así
frenar la contaminación atmosféri-
ca. Finalmente, todos los niños y
niñas que han participado en
las jornadas recibieron un obse-
quio:una camiseta con un mensaje

claro `La Rinconada por la movili-
dad .́ De otra parte, jóvenes volun-
tarios repartieron, en las calles del
municipio, cubrevolantes que
incluían consejos de circulación vial
y ahorro energético. Otra de las
actividades programadas está fijada
para el viernes 3 de octubre que
será cuando se celebre la carrera
nocturna por la movilidad sosteni-
ble.Los corredores partirán desde el
polideportivo El Santísimo a las
21.00 horas. La llegada al Majuelo,
se estima que se produzca sobre las
22.00 horas.

Una vez en el parque,los asisten-
tes recibirán folletos informativos
con consejos de seguridad vial y
participarán en actividades de sensi-
bilización.

Los colegios se suman al
cuidado medioambiental

SEMANA DE LA MOVILIDAD

Alumnos del Colegio San José jugando al Oca Bike. 

Los Carteros, en las
reuniones vecinales

Con el nuevo curso político el
alcalde de la localidad, Javier
Fernández, y parte de su equipo
han vuelto a reunirse con los veci-
nos, en este caso de la barriada de
Los Carteros, para explicarles las
obras que van a acometer en la
zona de cara a los próximos
meses.

En este sentido, informaron a
los presentes de que a mediados
de 2009 el Ayuntamiento tiene
previsto reformar la calle Los
Carteros íntegramente, dentro de
una actuación que incluirá la red
de saneamiento y  su acerado y
asfaltado.

El alcalde destacó que “ésta es
una de las calles más señeras del
núcleo de San José y una de las
más antiguas y ha llegado el
momento de hacer una interven-
ción que revalorice todo su

entorno”.
El coste total de esta obra, que

estará financiada en parte por la
Diputación, será de 500.000 euros
y el proyecto tendrá que estar ter-
minado para el mes de febrero.
Previamente, según informó el
alcalde, realizarán una encuesta
entre los vecinos para consensuar
qué tipo de vía quieren,si con ado-
quines para que no pierda su tra-
dicional estética o asfaltado.

Por otra parte, también puso al
día a los vecinos sobre cómo iban
las negociaciones con la empresa
Ebro Puleva de cara al cierre de la
Azucarera y en qué punto se
encuentran las obras del arroyo.

La próxima reunión se celebra-
rá el próximo 2 de octubre a las
19.30 en el colegio Miguel de
Mañara y será sobre la reforma
del patio del centro educativo.

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El alcalde y el Equipo de Gobierno reunido con los vecinos de Los Carteros.

El Equipo de Gobierno se ha reunido con los veci-

nos, en este caso de Los Carteros, para informar-

les de las obras que se van a realizar en el barrio

Los alumnos han 
conocido consejos y
recomendaciones para
preservar el entorno

Asociaciones o personas a título individual

opinan y sugieren medidas de mejora

Monitores del Área de Juventud repartiendo cubrevolantes.
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Aunque la cosa en el plano deporti-
vo marcha muy bien para el
Rinconada, la escuadra de Dioni
Arroyo está siendo muy castigada
por las lesiones. Esto representa un
problema de “narices”para el entre-
nador, nunca mejor dicho, porque
hasta tres de los integrantes del pri-
mer plantel rinconero sufren fractu-
ra del tabique nasal, una lesión que,

sin ser atípica, no es habitual en un
número tan elevado de efectivos.
De este modo, Juanan, uno de los
fichajes para el presente ejercicio, se
fracturó la nariz durante la pretem-
porada y todavía no ha debutado
con los blanquiazules.
Pero la cosa no quedó ahí, ya que
Mateo, que se había incorporado al
club desde el San José una semana

antes, incluso se había estrenado en
Liga, ante el Atlético Libertad, tuvo
que retirarse de un entrenamiento
con el mismo problema.
Y, para colmo,Alves, se retiró lesio-
nado por idéntico motivo del partido
frente al Loreto con los correspon-
dientes perjuicios para la zaga rinco-
nera.
Ver para creer.

El equipo sufre un problema de “narices”

RINCONADA

de La Rinconada
Deportes

Segunda Quincena  
de septiembre de 2008 

tn@larinconada.es

Dioni Arroyo celebra que se
aplace el duelo del Rinconada
ante el Trajano por la lluvia

El gol de Selu (en la imagen) no sirve ante el Aguilarense, que se lleva los puntos del Felipe del Valle, lo
que, unido a la derrota en Castilleja, hace al San José mirar hacia abajo en vísperas de visitar al Betis C

Decepción

Alves, entre dos jugadores del Cantillana, se partió la nariz frente al Loreto.
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Quizás, cuando el fútbol se
disputa sin presión, como una
actividad extraescolar más, es
cuando es más divertido. No
existe la obligación de ganar y,
los beneficios del ejercicio físico
y los valores del compañerismo,
la solidaridad, la constancia y el
afán de superación se convierten
en el libro de cabecera de los
entrenadores.

Esta filosofía no contempla
ninguna excepción en el equipo
Alevín A del San José, que mili-

ta en la Primera Provincial de
Fútbol 7. Ahora, eso sí, cuando
sus jugadores salen al campo
buscan siempre la victoria y,
cuando no la consiguen, se
enfandan y se entristecen, aun-
que la amargura dura sólo hasta
el siguiente entrenamiento, en el
que ya están pensando en el pró-
ximo rival.

El San José tiene una cantera
muy bien estructurada, respeta-
da y admirada en toda la provin-
cia, y, en ella, las jóvenes prome-

sas del fútbol local, van subiendo
acorde a su edad. Por ello, no es
extraño comprobar que, salvo
una excepción, todos los jugado-
res vienen del segundo equipo

alevín cañamero, donde, en su
primer año en esta categoría,
jugaron la campaña pasada. Ese
bloque se ha visto reforzado por
Josemi, que el año pasado militó

en el Sevilla Fútbol Club y que,
este ejercicio, se ha venido al club
azulino para dar muchas alegrías
a la afición.

El técnico de esta plantilla es
Juan González Sánchez, más
conocido como Juanito,que tiene

claro que en su equipo no hay
titulares ni suplentes: “Ningún
jugador sobresale por encima del
resto. Esto es un conjunto y, si el
conjunto funciona como tal, las
cosas nos irán bien. Todos traba-
jan y se esfuerzan en cada entre-
namiento y,por eso, todos tienen
un sitio en el terreno de juego”.

Y aunque no existe una exi-
gencia en lo que a los resultados
se refiere y el equipo comenzó
su andadura en la competición
perdiendo en el Anexo al Felipe
del Valle frente al Coria, el mís-
ter reconoce que su plantilla
tiene mucha calidad. “Son muy
buenos jugadores y, si siguen
trabajando como lo están
haciendo, podemos aspirar a
todo. Ante el Coria, tuvimos
mala suerte y fallamos varias
ocasiones, sobre todo, en la
segunda parte. El día que entre el
balón, no nos parará nadie”.

Desde luego, con el ánimo y
con el margen de mejora que tie-
nen la plantilla -todos sus inte- grantes nacieron en 1997-, lo

que está claro es que está campa-
ña y con el paso de los años, van
a dar al San José muchas tardes
de gloria.

CANTERA

El primer equipo alevín del San José, que

compite en Primera Provincial, forma a los

futuros valores del balompié cañamero

La plantilla del San José Alevín A posa junto al entrenador y el delegado en los prolegómenos de un partido.

Cuando el fútbol es una
diversión sin presiones

Fernando Parque
Domínguez,NANDO
PPoorrtteerroo  --AAlleevvíínn  BB--..
ÓSCAR Romero Hurtado
PPoorrtteerroo  --AAlleevvíínn  BB--..
Juan José López Toledano,
JUANJO DDeeffeennssaa  --AAlleevvíínn  BB--..
CRISTIAN Robledo Macías
DDeeffeennssaa  --AAlleevvíínn  BB--..
Óscar RUEDA Benítez
DDeeffeennssaa  --AAlleevvíínn  BB--..
DAVID Martos Maireles
DDeeffeennssaa  --AAlleevvíínn  BB..
ABEL Benítez Dávila
DDeeffeennssaa  --AAlleevvíínn  BB--..
JUAN Labrador
DDeeffeennssaa  --AAlleevvíínn  BB--..
Antonio MÉNDEZ Beltrán
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --AAlleevvíínn  BB--..
JUAN ANTONIO 
Mesa Martínez
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --AAlleevvíínn  BB--..
José Miguel Jiménez 
Arjona, JOSEMI
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --SSeevviillllaa  FF..CC..--
JOSÉ LUIS Rodríguez
Hernández
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --AAlleevvíínn  BB--..
Manuel Jesús Trillo 
Caro,LOLO
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --AAlleevvíínn  BB--..
JESÚS Crespo Herrera
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --AAlleevvíínn  BB--..
JORGE Domínguez
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --AAlleevvíínn  BB--..
Daniel Torres Ariza,DANI
DDeellaanntteerroo  --AAlleevvíínn  BB--..
Francisco José Pérez 
Ruiz,FRAN
DDeellaanntteerroo  --AAlleevvíínn  BB--..
EEnnttrreennaaddoorr::  
Juan González Sánchez,
JUANITO

San José 
ALEVIN  -  A

PLANTILLA

A pesar de que en el
primer partido el
conjunto perdió ante
el Coria, el bloque
aspira a lo máximo

Josemi, que jugó en
el Sevilla la campaña
pasada, es el único
‘foráneo’ que tiene
el equipo

En el equipo de Juanito no hay
titulares ni suplentes. Todos
sus integrantes gozan de la
oportunidad de disfrutar y

demostrar sus cualidades a los
largo de los partidos. De

hecho, ante el Coria, todos
gozaron de la confianza del

técnico en forma de minutos.
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Muchos de los integrantes de la
platilla Infantil de la Unión
Deportiva Rinconada ya militaban
en el equipo el año pasado.Por ello,
tienen un bagaje experimental que
puede ser muy importante en el
Grupo II de la Segunda Provincial,
en la que participarán este ejercicio.
Además,el equipo se ha visto refor-
zado con algunos jugadores proce-
dentes del Alevín blanquiazul, con
lo que el resultado ha sido la forma-
ción de un bloque sólido que per-
mite aspirar a la zona alta de la tabla
esta campaña y garantiza una
buena base de jugadores formados
para la temporada venidera.

Este año, el Rinconada ha cam-

biado la forma de trabajar de sus
escalafones inferiores.Ha llegado al
club Antonio Vargas para coordinar
la cantera y su mano, que tan bue-
nos resultados dio la temporada

pasada en el San José,ya empieza a
notarse.

El técnico elegido para comandar
a la escuadra infantil rinconera es
Ángel Aparcero García, que estará
acompañado, no obstante, por dos
ayudantes,Antonio Jesús Romero
Corrales, Guti, y Juan Carlos
Navarro Moya, Chino, además de
por un delegado, Fernando Pérez
Campos.

Con dicho cuerpo técnico y la
calidad del plantel, que ya ha que-
dado de manifiesto en campañas
anteriores,nadie en el seno del club
descarta que el equipo luche por el
ascenso al final del Campeonato,
aunque la prioridad de la entidad es
la formación de sus integrantes a
través del deporte, quedando los

resultados deportivos en un segun-
do plano.

Sus componentes se han criado
futbolísticamente hablando en los
escalafones inferiores del club. De

hecho, sólo Rubén, que llega desde
San José, no militaba la campaña
pasada en los infantiles o alevines
rinconeros,por lo que queda claro el
trabajo de fondo y a largo plazo que

la entidad viene realizando. Sin
embargo, sí destaca la presencia en
el equipo de David Fernández
Palomo, conocido por sus compa-
ñeros como Robert,en referencia al
brasileño que militó en el Betis hace
algunos años, que vive en
Villanueva del Río y Minas y que
acude a entrenarse con el resto de
los futbolistas desde su localidad
natal.

En el Rinconada no hay estrellas,
sino que el potencial del equipo
nace de su conjunto, del trabajo
colectivo de todos sus integrantes.

Esta campaña prometen dar
muchas a legrías a la afición y, ade-
más, quieren disputar un derbi
frente al San José, que también
compite en la categoría.

CANTERA

Formación de la plantilla al completo del Rinconada Infantil acompañada del cuerpo técnico del equipo.

Una base sólida que quiere
regalar tardes de gloria

ADRIÁN Vega García
PPoorrtteerroo  --IInnffaannttiill--..
ALEJANDRO Prieto Flores
PPoorrtteerroo  --IInnffaannttiill--..
Jorge Mercado 
Cabrerizo,COJO
PPoorrtteerroo  --AAlleevvíínn--..
ANTONIO Pérez Sánchez
DDeeffeennssaa  --IInnffaannttiill--..
IVÁN Moreno Barrera
DDeeffeennssaa  --IInnffaannttiill--..
RICARDO Aguilar Martínez
DDeeffeennssaa  --IInnffaannttiill--..
José Manuel 
ÁBALOS Moreno
DDeeffeennssaa  --IInnffaannttiill--..
ÁLVARO Miguel 
García Fernández  
DDeeffeennssaa  --AAlleevvíínn--..  
Santiago Miguel Jiménez
Tigre,SANTI
Defensa -AAlleevvíínn--..  
Carlos Javier Navarro 
Ramos,MOYA
Centrocampista -IInnffaannttiill--..
David LÓPEZ Villar
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --IInnffaannttiill--..
Jesús ROMERO Castillo
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --IInnffaannttiill--..
Miguel Ángel Aparcero
Báñez,MIGUE
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --AAlleevvíínn--..
Jorge Pérez García,VALDA
CCeennttrrooccaammppiissttaa  --IInnffaannttiill--..  
Carlos Javier Báñez 
Rico,CARLITOS
DDeellaanntteerroo  --AAlleevvíínn--..
Fernando CORRALES Collado

DDeellaanntteerroo  --IInnffaannttiill--..
Alejandro Delgado 
Retamosa,LIEBRE
DDeellaanntteerroo  --IInnffaannttiill--..
David Fernández Palomo,
ROBERT
DDeellaanntteerroo  --IInnffaannttiill--..
RUBÉN Rodríguez Melero
DDeellaanntteerroo  --IInnaaccttiivvoo--..
EEnnttrreennaaddoorr::  
Ángel Aparcero Ruiz

Rinconada
Infantil

PLANTILLA

Robert lleva varias
campañas viniendo a
entrenarse desde
Villanueva del Río y
Minas

El conjunto rinconero
podrá disputar un
derbi ante el San
José a lo largo de la
temporada

Imágenes del último partido de
preparación disputado en

Santa Marta ante el Alcalá del
Río, en un choque marcado

por la lluvia, que no impidió al
equipo dar lo mejor de sí antes
del comienzo del Campeonato.

El cuadro infantil

del Rinconada ha

conservado gran

parte del bloque del

año pasado, por lo

que estará arriba
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No hay ninguna duda de que el
programa de las Escuelas
Deportivas que promueve el
Patronato es uno de los que han
cosechado mayor éxito en la his-
toria de la entidad.
De hecho, año tras año, con el
comienzo de la temporada esco-
lar, múltitud de niños, padres y
abuelos se dan cita en las oficinas
situadas en la Piscina Cubierta
para solicitar la inscripción en una
de las múltiples disciplinas oferta-

das. Algunas, como el baloncesto,
el bádminton, la gimnasia rítmica
o el balonmano, gozan del peso
histórico que le confiere su larga
tradición en el municipio, mien-
tras que otros, como el tenis y el
pádel, han experimentado un
importante crecimiento de la
mano de la modernización de las
instalaciones deportivas de la
localidad. Y todo ello conjugado
con una serie de actividades espe-
cíficas que se reparten a lo largo

de la temporada y que sirven de
promoción a la disciplina en cues-
tión y al propio Patronato.

El pasado mes de enero se puso
en marcha también el programa
‘El Deporte en la Escuela’ por

parte de la Consejería de
Educación de la Junta de
Andalucía. Éste consiste en ofer-
tar a los distintos centros educati-
vos que lo soliciten una serie de
actividades deportivas extraesco-
lares de forma gratuita.
Excepto La Paz, que gestiona el
programa a través de una empre-
sa privada, el resto de centros
educativos que lo han solicitado
han confiado su desarrollo al
Patronato,que oferta balonmano,

baloncesto, fútbol sala, voleibol,
ajedrez, atletismo, bádminton y
gimnasia rítmica.
En total, además de los inscritos
en ‘El Deporte en la Escuela’, el
Patronato ha ofertado 775 plazas
para niños, 838 para adultos, 120
para mayores y 12 para personas
con discapacidad, lo que garantiza
a todos los ciudadanos del muni-
cipio un hueco para practicar su
deporte favorito con los medios
necesarios para ello.

BÁDMINTON

El Club Bádminton Soderin
Rinconada levantó en la locali-
dad malagueña de Antequera su
primer trofeo oficial de la tem-
porada. El equipo que entrena
Carlos Longo se proclamó
Campeón de Andalucía de
Clubes tras derrotar en la final a
tres a La Orden de Huelva y al
Jorge Guillén de Málaga, ambos
por un abultado 6-1.
Antes, en la fase de grupos,

Benalmádena y Veleta habían
sufrido al rodillo rinconero. Los
malagueños plantaron cara,
pero acabaron cediendo el duelo
por 5-2, mientras que el conjun-
to granadino sólo pudo actuar
como convidado de piedra del
Campeón de España, que le
barrió de la pista por un contun-
dente 7-0.
Con este título, el Soderin deja
clara su supremacía en la

Comunidad Autónoma y hace
esfumarse las esperanzas de
algunos conjuntos de acercarse
al nivel exhibido por los de
Carlos Longo.

DDiivviissiióónn  ddee  HHoonnoorr
Por otro lado, el Soderin sigue
su curso regular en la División
de Honor. En la segunda jorna-
da del Campeonato, que tam-
bién albergó el Pabellón
Fernando Martín, los rincone-
ros derrotaron al Club
Bádminton Ibiza por un cómo-
do 5-2, con lo que los pupilos de
Carlos Longo suman dos triun-
fos en otros tantos compromi-

sos y encabezan su grupo de cla-
sificación.
Las chicas dieron una lección en
los compromisos individuales.
Laura Molina y Bin Xin pasa-
ron por encima de Silvia Riera y
Vanesa Bonillo, además de ven-

cer el dobles. Carlos Longo tam-
bién ganó al igual que el dobles
masculino. Por contra, el dobles
mixto fue para Ibiza, que tam-
bién logró que su olímpico,
Pablo Abián, ganara su encuen-
tro ante Stenny Kusuma.

Imagen del primer encuentro de Liga ante La Orden de Huelva.

El Soderin levanta
su primer trofeo

ESCUELAS DEPORTIVAS

El deporte como pilar de la

educación extraescolar
El Patronato pone a disposición de los rinconeros un total de 1.745 plazas en un total de 21

disciplinas a las que hay que sumar las que se derivan del programa ‘El Deporte en la Escuela’

La nueva temporada en las
Escuelas Deportivas supone la
continuación de una de las
actividades formativas y lúdi-
cas más importantes de las
que se desarrollan desde el
Patronato.
Con un amplio surtido de
modalidades y distintos nive-
les de edad y exigencia, conti-
tuye un programa muy com-
pleto que persigue iniciar y
perfeccionar a los vecinos y
vecinas de La Rinconada en la
práctica de la actividad física
entendida,no sólo como com-
petición, lo que entraña un
valor secundario, sino como
medio para fomentar en la
localidad la solidaridad, el
compañerismo, la superación,
el respeto a los demás y el tra-
bajo en equipo.
El deporte tiene innumera-
bles beneficios para la salud y
en nuestra localidad toda per-
sona que lo desee tiene acceso
a él. Con casi 1.800 plazas,
más todas las que se derivan
del programa ‘El Deporte en
la Escuela’,que no tienen nin-
gún límite de participación,
garantizamos la práctica
deportiva tanto en niños y
adultos, como en la tercera
edad.
Para ello, contamos con un
amplio equipo humano que
posee la formación y la expe-
riencia necesarias para llevar a
cabo las distintas disciplinas.
Hablar de La Rinconada es
hacerlo de deporte para todos.

Delegado de
Deportes

J.A. Ruiz Dorado

El deporte al
alcance de todos

Cartel promocional de las Escuelas Deportivas Municipales.

La principal novedad
es la ampliación de
centros acogidos al
programa ‘El deporte
en la escuela’

El Patronato tiene una
serie de actividades
que enriquecen la 
formación regular de
los participantes
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El San José cierra esta quincena
con dos derrota que hacen que la
escuadra de Andrés Millán se
sitúe en la parte media baja de la
clasificación.
Frente al Castilleja, en la prime-
ra de ellas, el equipo salió enchu-
fado y gozó de algunas ocasiones
claras que no materializó pero,
conforme fueron pasando los
minutos, los cañameros regala-
ron la pelota y el centro del
campo a los aljarafeños que
empezaron a abrir las bandas y a
causar estragos, aprovechando
los espacios existentes en los
carriles. Diego Jurado, en una de
esas acciones por el carril del
ocho centró al segundo palo
donde Salva, libre de marca,
batió a un vendido José Miguel.
Con el marcador adverso, los
azulinos mantuvieron la misma
dinámica de juego que, aunque
garantiza ocasiones de gol, tam-
bién favorece que el rival tenga
la pelota, la duerma, deje correr
el tiempo y si, como en el caso
del Castilleja, los centrales van
bien por arriba, aborte todos los

acercamientos en la frontal del
área. Hubo dos goles anulados al
San José por fueras de juego, el

segundo dudoso de Plata, y un
remate de David Losada con el
tiempo cumplido que se fue

lamiendo el poste. Pero también
pudieron ampliar la renta los
locales si no llega a ser por un
inspirado José Miguel, que se
convirtió en el héroe de su equi-
po a pesar de la derrota.
Peor le fue, si cabe, a los de
Andrés Millán, en su segundo
compromiso en el Felipe del
Valle.Ante otro recién ascendido
como el Aguilarense cordobés,
los azulinos tuvieron que sobre-
ponerse,desde el incio, a un pési-
mo estado del terreno de juego a
consecuencias de las fuertes llu-
vias caídas sobre él.
El San José empezó dominando,
aunque el primer acercamiento
lo protagonizó el visitante Lili,
que estrelló un balón en el palo
derecho de la meta de José
Miguel. Los cañameros lo inten-
taron pero, en la primera mitad,
la suerte les fue esquiva. Incluso
Selu, de penalti, marró una oca-
sión de oro para irse a la caseta
con ventaja.
En la segunda mitad el choque se
puso cuesta arriba cuando Plata,
que había estado muy activo, vio

la segunda amarilla y dejó al
equipo con diez. Eso obligó a
multiplicar los esfuerzos y a cen-
trarse más en el juego directo.
En un principio, los locales ren-
tabilizaron este esquema, con un
gol de Selu a pase de Maldonado
que puso en ventaja a los de
Andrés Millán. Pero, hasta el
momento, los azulinos están
demostrando que tienen
muchas lagunas para cerrar los
partidos. Así, Albert, que había
entrado de refresco, igualó la
contienda, haciendo cundir el
nerviosismo en un bloque que
ya acusaba sobremanera el
esfuerzo físico realizado. Israel

mandó un balón al larguero y
José Miguel detuvo un penalti
dudoso a Mateo antes de que
Juan Carlos se anticipara al
arquero en un córner botado por
Boti al primer palo y pusiera en
ventaja a los cordobeses. Con el
equipo roto, Paco Molina hizo el
1-3 definitivo, aunque  hubo
tiempo para que el trencilla anu-
lara un gol a José Manuel.Ahora
los cañameros tendrán que jugar
ante el Betis C y el Marinaleda.

Selu no puede rematar ante la salida del meta Dani en Castilleja.

La segunda derrota consecutiva

siembra las primeras dudas

SAN JOSÉ

José Manuel y Fran
debutaron ante el
Aguilarense, pero no
pudieron evitar la
derrota azulina

El Rinconada perdió el liderato
o, mejor dicho, no pudo refren-
darlo al quedar aplazado por la
lluvia su encuentro correspon-
diente a la cuarta jornada de Liga
en Primera Provincial ante el
Trajano por las cuantiosas llu-
vias caídas sobre el césped del
Leonardo Ramos Yerga.
De ello se aprovecharon La Liara
y Guillena que ganaron sus par-
tidos y rebasaron a los blanquia-
zules en la clasificación.
No obstante, el técnico rincone-

ro se salió con la suya cuando el
colegiado decretó la suspensión,
ya que los tremendos charcos
que se habían producido en el
césped impedían por completo a
los rinconeros tocar el balón e
imponer su estilo de juego.
Además, los locales contaban
con importantes bajas,por lo que
todo lo que permitiera ganar
tiempo de recuperación a la
escuadra era bienvenido por el
ex técnico del Carmona.
A pesar de tener un partido

menos, los blanquiazules se
mantienen en la zona noble con
siete puntos.
La semana anterior habían saca-
do un valioso punto del
Municipal de Loreto, un campo
donde van a ganar pocos equipos
este ejercicio.
Pato tuvo una ocasión de oro
para dar los tres puntos a su
club, pero falló con todo a favor.
Además, el propio Pato y Alves,
tuvieron que retirarse antes de
tiempo al sufrir sendas lesiones
y el señor Egea Cano, juez de la
contienda, dejó a los de Dioni
Arroyo con nueve tras expulsar,
por doble amarilla, a Márquez y
Samu.

Por todo ello, el punto se valora
de forma positiva a la espera de
fijar una fecha para enfrentarse a
la pedanía de Utrera y del próxi-
mo envite, que tendrá lugar en
La Campana, donde el titular de
la localidad ya ha derrotado al
Huévar de Javi Blanco, otro de
los favoritos a lograr el ascenso a
Preferente.

En otro orden de cosas, el
Rinconada ha presentado a un
nuevo jugador. Se trata de David
Melli, hermano de Víctor, que
milita en el San José, y que se
desenvuelve en el medio centro
o en el eje de la zaga.
Esta podría no ser la última lle-
gada, ya que el club negocia un
nuevo fichaje.

Los rinconeros charlan tras conocer la suspensión del Rinconada-Trajano.

La lluvia impide refrendar

el punto logrado en Loreto

RINCONADA

Dioni no quería que se jugara ante el Trajano

por las condiciones del Leonardo Ramos



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Antoñito
Jugador San José

El habilidoso jugador cañame-
ro tendrá que posponer su rea-
parición que, en principio, esta-
ba prevista para el choque ante
el Castilleja. En un entrena-
miento con el resto del grupo
se resintió de su maltrecha
rodilla y tuvo que retirarse.

Antonio
Portero Rinconada

El ex guardameta del San Juan
está demostrando que la
buena marcha de su equipo no
se debe sólo al acierto goleador
de sus puntas, sino a la seguri-
dad bajo palos de un arquero
que ha encanjado un gol en
cuatro partidos.

Carlos Longo
Soderin Rinconada

El nuevo entrenador del mejor
equipo de España de bádmin-
ton disfrutó de su primer títu-
lo de la temporada,al imponer-
se en el Campeonato de
Andalucía de clubes celebrado
en la localidad malagueña de
Antequera.

Bien es cierto que el derbi es
un partido especial. No impor-
ta el momento de la tempora-
da, los objetivos de ambos con-
juntos ni el momento de juego
que vivan las plantillas.
Quizás un partido así, de la
forma en que se vive en
Sevilla, no sea el más indicado
para hacer rotaciones. Pero
cada entrenador sabe lo que
más conviene a su equipo y
Manolo Jiménez no es una
excepción. Si alineó a los que
alineó, sus motivos tendría.
Las críticas las determinan los
resultados.Si la apuesta ante el
Betis le sale bien hablaríamos
de lección táctica del de Arahal
pero, como el punto supo a
poco, pues salen a relucir los
detractores, no de Jiménez,
sino de todo el que ocupe el
banquillo, la secretaría técnica,
el palco o el césped.
El Sevilla aún no ha perdido
esta campaña, a pesar de haber
renovado a buena parte de su
once inicial y está en
Champions. En esta bendita
ciudad somos amigos de los
extremos y la paciencia no es
la mayor de nuestras virtudes.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Después del buen partido ante
el Getafe y la gran imagen
mostrada en el derbi, sólo la
mala suerte o la falta de acierto
de cara a la portería ha privado
al Betis de estar mucho más
arriba en la clasificación.
Dicen todos los entrenadores
que lo preocupante es que no se
generen oportunidades de
marcar, que si las opciones lle-
gan es cuestión de tiempo que
se materialicen. Y la verdad es
que, salvo que la sequía se pro-
longue demasiado en el tiempo,
tienen razón.
De hecho, a pesar de los resul-
tados,los aficionados están con-
tentos con el juego que está
deplegando el equipo. En
Barcelona se reaccionó en el
segundo tiempo y pudo pasar
de todo. Ay, amigo Daudén
Ibáñez, si hubieras visto lo que
vio todo el Camp Nou empe-
zando por tus asistentes. Si no
hubieras mandando al limbo
un penalti como una casa ahora
podríamos estar hablando de
otra cosa.Y del Madrid...
Ahora, tras dejar atrás la parte
estresante del calendario, vere-
mos a un nuevo Betis.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

José Miguel es uno de los juga-
dores más queridos dentro del
San José. Salió de la cantera y, a
base de grandes partidos, ha ido
creciendo hasta ser un fijo en el
plantel. Esta campaña desoyó
muchas ofertas para seguir en el
Felipe del Valle y, en las jornadas
transcurridas, ha demostrado
que los que apostaron por él no
se equivocaron.
--¿¿CCóómmoo  vvee  eell  iinniicciioo  ddee  llaa  tteemmppoo--
rraaddaa  ddeell  SSaann  JJoosséé??
Creo que con el paso de los par-
tidos el equipo se irá adaptando
al sitema y a la categoría. Será
entonces cuando se pueda valo-
rar al conjunto en su justa medi-
da.
--  ¿¿YY  ccóómmoo  vvee  ssuu  nniivveell??
Bueno, se habla de que estoy
parando mucho, pero creo que
no es para tanto. Siempre se dice
que mientras menos intervenga
el portero mejor, pero también
juega y, cuando le toca ayudar,
tiene que estar ahí para hacerlo.
¿¿CCóómmoo  vvaalloorraa  eell  ffiicchhaajjee  ddee
AAnnddrrééss  MMiilllláánn??
Nadie se puede sorprender del
juego del equipo. El San José
sabía lo que fichaba y conocía la
forma de jugar del míster cuan-

do lo eligió. Él tiene sus ideas y
tiene que morir con ellas,porque
si no, no tendría personalidad.
Además,ese esquema siempre le
ha funcionado.
--AAll  ffiinnaall  ddeecciiddiióó  sseegguuiirr  eenn  eell  SSaann
JJoosséé  aa  ppeessaarr  ddee  llaass  ooffeerrttaass......
Yo quiero crecer como futbolista.
Pero el vestuario, las condiciones
y el amor a los colores que tengo
por los años que llevo aquí, me
hicieron quedarme. En el San
José sé que si no fallo van a con-
fiar en mí.
--PPeerroo  nnoo  rreennuunncciiaa  aa  nnaaddaa......

No.Confío en mí,pero me gusta
ir paso a paso. Dicen que quien
no arriesga, no gana. Si me llega
la oportunidad la valolaré y, si la
acepto, veré la medida de mis
propias posiblidades.
--  PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿ppoorr  qquuéé  ccrreeee  qquuee
vvaa  aa  lluucchhaarr  eell  eeqquuiippoo  eessttee  aaññoo??
A mí me gusta la presión que
supone la exigencia,pero tampo-
co se puede tener la obligación de
ascender, cuando venimos de
Preferente.Aunque por historia,
instalaciones y afición, el club
debería estar en Tercera.

“El San José sabía bien lo que fichaba

cuando contrató a Andrés Millán”

José Miguel evita el remate de Óscar en el choque ante el Paradas.

La entrevista

¿Dónde está el
debate?

Los goles, la salsa
del fútbol

José Miguel Portero del San José

VII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. José Miguel  88  ppttooss  

2.Plata                   77  ppttooss

3. Pozo                   66  ppttooss

4.Madonado        55  ppttooss

5. Selu 44  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Iván I             77  ppttooss

2. José Carlos 66  ppttooss

3.Antonio      66  ppttooss

4.Maikel           55  ppttooss  

5. Joaquín        55  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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El Área de Juventud pone en
marcha la novena edición del
Programa de Interculturalidad,
que cada año desarrolla en los ins-
titutos.El objetivo de estas sesiones
es que “los alumnos interioricen
conceptos tan importantes como la

igualdad, solidaridad y sobre todo
conozcan que existen más culturas
diferentes a la nuestra”comenta la
delegada del ramo, Reyes
Fernández. La novena edición de
estas jornadas va dirigida a los
alumnos de 1º a 4º de Secundaria,

de los centros:Miguel de Mañara,
Carmen Laffón, San José de La
Rinconada, Antonio de Ulloa y el
Colegio San José. Las sesiones

comenzarán el 20  de octubre y se
prolongarán hasta el 28.Dentro de
la programación, los escolares
abordarán contenidos relacionados
con el concepto de interculturali-
dad, valores sociales como la tole-
rancia y la solidaridad, entre otros
aspectos. De otro lado, está abierto
el plazo para formar parte del equi-
po de voluntarios de Juventud.Los
interesados deben dirigirse al
Centro Cívico ̀ La Estación .́

El Ayuntamiento ha convocado
un año más seis cursos del
Formación Profesional
Ocupacional (FPO) destinados a
personas con muy diferentes perfi-
les para llegar a todos los sectores de
población.

En este sentido, el Área de
Desarrollo Económico pondrá en
marcha el curso de `Electricista de
Eedificioś , cuya duración será de
904 horas y el de Instalador de sis-
temas de energía solar térmica’, de
365 horas.Ambos pueden solicitar-
se desde el pasado 15 de septiembre
y está dirigido a jóvenes desemple-
ados mayores de 16 años.Los inte-

resados podrán recoger la solicitud
en el edificio Juan Pérez Mercader.

Además, el Área de Igualdad y
Bienestar Social, organizará el
curso de ‘Aplicaciones informáticas
de gestión’, de 334 horas y el de
‘Inglés:Gestión comercial’, dirigido
a mujeres sin empleo. En este caso
las solicitudes se recogen en el
Centro Municipal de la Mujer.

Por último, el Área de Juventud
se encargará del curso de ‘Monitor
de actividades de tiempo libre
infantil y juvenil’, de 259 horas y
que se impartirá por las tardes.
Además, se desarrollará otro curso
sobre Ìnformática de gestión’, de

234 horas y por la mañana. Estos
dos pueden solicitarse también
desde el día 15 de septiembre en el
Centro Joven La Estación.

Todos los cursos están financia-
dos por la Junta de Andalucía y el
Fondo Social Europeo y comenza-
rán a lo largo de octubre.

El Ayuntamiento convoca seis

cursos de FPO para desempleados

Los cursos, organizados por el Área de Igualdad

y Bienestar Social, Juventud y Desarrollo

Económico, se pueden solicitar ya

Alumnos de un taller de informática que se impartió en Soderinsa.

La Agrupación Parroquial
de Romeros de San Isidro
Labrador quiere informar a los
ciudadanos de las razones por
las cuáles no se celebrará la
procesión este año. Así, el
hermano mayor, Manuel
Garrido, manifiesta que “los
motivos económicos y la falta
de interés de los hermanos
han sido los factores determi-
nantes.” Garrido quiere dejar
claro que “el Ayuntamiento se
ha preocupado desde el primer
momento por nuestra situa-
ción y nos ha ofrecido su
ayuda”. Sin embargo, los pro-
blemas internos que atraviesa
la agrupación han impedido la
celebración de la fiesta.

De igual forma, informa de
que esto sólo supone un
paréntesis en la agrupación,
que tras reorganizarse volverá
con su actividad el año que
viene.

La Romeria de

San Isidro no se

celebra este año

FESTEJOSFORMACIÓN

Novena edición del Programa 
de Interculturalidad

Fachada del Centro Juvenil

JUVENTUD

Las Fuerzas Armadas han
estado entre el 29 de septiem-
bre y el 2 de octubre en La
Rinconada para informar sobre

las diferentes modalidades de
ingreso en este cuerpo, tanto
como militar de carrera, de
complemento, tropa y marine-

ría profesional o reservista
voluntario.

En concreto, los días 29 y 30
han estado en el parque
Quintero León y Quiroga y el
1 y el 2 en la calle Alcalde Pepe
Iglesias, en el núcleo de San

José. Para ello, se han desplaza-
do con una Unidad Móvil de
Información y Captación, for-
madas por un oficial, un sub-
oficial y dos soldados de tropa
profesional.

Esta labor la realizan todos
los años por todo el territorio
nacional, desplazándose a uni-
versidades, institutos, escuelas
de formación profesional, o
talleres de empleo, entre otros
sitios.

Las Fuerzas Armadas 

llegan a La Rinconada 
Visitan la localidad estos días

EJÉRCITO

Militares informando a los vecinos.

Los alumnos de ESO trabajarán valores 

sociales como la tolerancia y la solidaridad

El objetivo de estas
sesiones es que
“los jóvenes
conozcan que
existen más culturas” 
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El Ayuntamiento de La
Rinconada ha firmado un conve-
nio con la Universidad Pablo de
Olavide (UPO) por el cual los
mayores del municipio podrán
cursar estudios universitarios sin
necesidad de trasladarse a Sevilla.

El programa Aula Abierta
ofrece la posibilidad a las perso-
nas que rondan los 55 años de
retomar los estudios que en su
día, por distintos motivos, tuvie-
ron que abandonar o por el con-
trario ampliar sus conocimientos
previos. En palabras de la delega-
da de Igualdad y Bienestar Social,
Pilar Escudero, "con la puesta en

marcha de estas clases se preten-
de que también los mayores
accedan a una formación conti-
nua y permanente, donde pue-
dan desarrollar plenamente sus
inquietudes socioculturales." 

La programación consta de un
curso básico de tres años que
comprende un amplio abanico
formativo dividido en cinco blo-
ques temáticos: Humanidades y
Ciencias Sociales, Ciencias
Jurídicas y Económicas, Ciencias
de la Tierra y Medio Ambiente y
la rama Biosanitaria y
Tecnológica.

En total se ofertan 50 plazas,

que se repartirán entre ambos
núcleos de población. De esta
forma, los alumnos pueden elegir
la zona que mejor se adecue a sus
intereses y necesidades.Así pues,

el primer curso,que se inicia en el
mes de noviembre, consta de 135
horas y se prolonga hasta el mes
de mayo que es cuando se estima
que finalicen las clases. El plazo
de matriculación se abrirá el pró-
ximo tres de octubre hasta el 16
del mismo mes.

Los interesados pueden solici-
tar más información en el Área
de Igualdad y Bienestar Social,
ubicado en la calle Alberto Lista

número 9, en el Centro
Municipal de Información la
Mujer y en el Centro de Día de
Mayores `20 de Julio´.

El Aula Abierta de Mayores 
comienza a funcionar en noviembre
Los mayores de 55 años pueden cursar estu-

dios universitarios en La Rinconada. El periodo

de matriculación se abre el 3 de octubre

Una de las charlas informativas de `Aula Abierta´.

IGUALDAD

Los 44 usuarios del Centro
Ocupacional de Torrepavas se tras-
ladarán el día 9 de este mes al mer-
cadillo de San José para vender los
productos que han estado elabo-
rando durante todo el curso pasa-
do y así lo seguirán haciendo
durante todos los jueves.

Se trata de una novedosa inicia-
tiva con la que el Área de Bienestar
Social pretende,según su delegada
Pilar Escudero, "que los alumnos
y las alumnas se motiven al ver
que sus artículos gustan al público

y tienen salida en el mercado".
Desde el pasado mes de marzo

todos han estado trabajando y rea-
lizando bricomanualidades,artesa-
nía y jardinería, que ya enseñaron
y con mucho éxito en la fiesta de
fin de curso que el Patronato orga-
nizó en el mes de julio.

Los alumnos del Centro

Ocupacional de Torrepavas se des-
plazarán al mercadillo en grupos
de cuatro o cinco, acompañados
por dos monitores. Allí permane-
cerán cada jueves hasta que ven-
dan todos los productos.

Los usuarios del Centro Ocupacional 
de Torrepavas, en el mercadillo

Además de la actividad del
mercadillo, un año más partici-
parán en el programa de la
Piscina Cubierta que comenza-
rá a partir de octubre.

De esta forma, todos los
martes por la mañana un
grupo de chavales acudirán a
clase de natación, como com-
plemento al resto de actividades
organizadas por el Patronato de
Personas con Discapacidad.

Preparados

para ir a la

piscina

ACTIVIDADESBIENESTAR SOCIAL

A partir del 9 de octubre los 44 usuarios que llevan desde marzo

trabajando en la elaboración de productos de jardinería y artesanía

los venderán en el mercadillo de San José

Los usuarios expusieron sus productos en la cena de fin de curso en el Salón Royal.

Es la primera vez que
se realiza esta activi-
dad, con el objetivo
motivar a los chavales
vendiendo sus producto

El plazo de matricula-
ción se abrirá el
próximo 3 de octubre
hasta el 16 del
mismo mes
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El crecimiento económico en
el polígono industrial Los
Espartales se está manteniendo
en 2008. De hecho, uno de sus
principales negocios del sector
terciario, el Factory, ha manteni-
do este año el ritmo de creci-
miento de ventas por encima del

10 por ciento.
De esta forma, Neinver, pro-

pietaria y gestora de estos cen-
tros, prevé que el Factory cierre
el ejercicio de este año con un
incremento de la facturación del
12 por ciento, hasta alcanzar los
280 millones de euros.

En Europa, donde la empresa
tiene otros seis centros 'outlets'
distribuidos en Italia, Polonia y
Portugal, estima un avance aún
mayor, del 23 por ciento, hasta
alcanzar una facturación de unos
615 millones de euros, debido al
aumento de superficie comercial
por proyectos de ampliación y
por la incorporación de un
nuevo centro en Italia.

Fuentes de la empresa desta-
can que si habitualmente la ofer-

ta de este centro resulta atracti-
va, en estos momentos se está
convirtiendo en la primera
opción de compra para muchos

consumidores. De hecho, a lo
largo de los dos próximos años
abrirá otros tres Factory, uno en
La Coruña y dos más en Polonia.

Un total de 31 años al frente de
un negocio dan para mucho y si
no que se lo pregunten a
Esperanza Álvarez Corpas, la
responsable de la tienda La Casa
del Bebé,en la calle San José.Este
establecimiento abrió sus puer-
tas en 1977 y desde el primer día
tuvo el apoyo de una amplia

clientela. En estos momentos,
Esperanza Álvarez lleva el nego-
cio con su hija, Macarena
Sánchez, quien asegura que
cuando su madre decidió embar-
carse en esta empresa "en La
Rinconada no había ningún esta-
blecimiento que vendiera ropa de
niño y bebés, por eso desde el

primer día funcionó muy bien".
A esto hay que añadir la cali-

dad de sus prendas, cien por cien
artesanales. "Recuerdo que mi
madre empezó con una tienda de
ropa de bebés donde vendía tam-
bién lanas, enseñaba a las muje-

res a hacer punto y elaboraba
prendas por ella misma". De ahí
poco a poco fueron diversifican-

do el negocio hasta incluir ropa
para señora y chicas jóvenes.
"Las mismas clientas que antes
compraban prendas para sus
hijos empezaron a adquirir nues-
tros nuevos productos, porque es
ropa de calidad y ellas lo saben
bien".

Aunque, como reconoce
Macarena Sánchez, "hemos
notado como ha ido creciendo la
competencia, pues al principio
éramos los únicos en la localidad
y ahora hay muchas tiendas
dedicadas a lo mismo, pero noso-
tras afortunadamente no hemos
bajado el nivel de ventas".

De hecho, tienen también
clientes de La Algaba, Brenes,
Alcalá del Río y de la propia
Sevilla. Y es que el permanecer
durante tantos años al pie del
cañón tiene su recompensa y es
la popularidad que tienen en este
sector.

En los últimos meses madre e
hija han abierto otra tienda justo

al lado de la que ya existía, para
dedicar una exclusivamente a la
ropa de bebés y otra a la de mujer
y crecer más.

TTeessttiiggoo  ddee  llooss  ccaammbbiiooss
Tantos años en ese comercio le

han hecho a Esperanza ser testi-
go de los cambios tan importan-
tes por los que ha pasado el
municipio. "El crecimiento tan
importante que ha experimenta-
do la localidad nos ha beneficiado
enormemente y lo hemos nota-
do también nosotros pues hay
más gente y más servicios y por
tanto más necesidad de com-
prar".

Para el futuro, esperan seguir
trabajando  en lo mismo y sin
que decaiga el negocio ya que,
"con tesón y esmero como
levantó mi madre la tienda, se
pueden seguir alcanzando todos
nuestros objetivos", concluye.

Veteranas en
moda de bebé
La Casa del Bebé es ya todo un referente en moda infantil, y ahora también de

mujer, en San José. Abrió sus puertas en el 77 y ha conseguido ganarse una

clientela fiel que avala todos sus años al frente del negocio

La dueña, Esperanza Álvarez en su nueva tienda de moda de mujer. 

“Hemos notado que la
competencia ha ido
creciendo, ya que al
principio éramos los
únicos en la localidad”

El Factory prevé cerrar 2008 con

un crecimiento del 12 por ciento

EMPRESAS

La empresa, situada en el polígono Los

Espartales, ha mantenido su nivel de crecimiento

SOCIASEMPRENDEDORES

Imagen del Factory, en el polígono Los Espartales.

En los últimos meses
madre e hija han
abierto otra tienda,
ésta de ropa de
mujer, justo al lado

Esperanza  Álvarez, junto a su hija y Encarni León, otra dependienta. 
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Rock, Teatro, Danza,
Flamenco y Fotografía en
Factoría CreativaCultura

El Área de Cultura vuelve a
incluir, dentro de su propuesta
cultural, las aulas formativas del
cada vez más famoso programa
Factoría Creativa. Como cada
año, se ofertan clases de variadas
disciplinas impartidas por once
docentes de reconocida trayecto-

ria profesional. Las clases inclu-
yen sesiones de teatro, donde
aprenderán las técnicas de la
improvisación y la actuación,
dirigidas por el profesor
Sebastián Haro y Chelo Barrera,
de baile de la mano de Rosa Gata
y de guitarra flamenca dirigidas

por los maestros Antonio
Carrión y Juan de Torres. Las dos
últimas modalidades se desarro-
llarán en ambos centros cultura-
les de la localidad.Además, en La
Villa los hermanos Ruiz, Diego y
Ángel, enseñarán todas las claves
para tocar la batería y la guitarra
eléctrica, respectivamente.Y Juan

Niebla se encargará de enseñar el
arte de tocar el teclado. Por otra
parte, en el Antonio Gala se
impartirá el curso de fotografía
por Belleda López. Los alumnos
participarán en clases teóricas con
conferencias, charlas y mesas
redondas, y prácticas donde
aprenderán a manejar la cámara
fotográfica y técnicas de laborato-
rio, entre otras materias. Por últi-
mo, el canto coral también tiene
su hueco en el amplio abanico
que ofrece Cultura.Rosa Moreno
dirigirá las clases en la Iglesia
Nuestra Señora de las Nieves.

El plazo de admisión de solici-

tudes se abre el uno de octubre y
se cerrará cuando se completen
las plazas. Las clases comenzarán
el tres de noviembre y se prolon-
garán hasta el mes de abril.

Con la puesta en marcha de este
programa,en palabras de la edil del
ramo, Raquel Vega, "se consolida
la importante marca de formación
cultural que se ofrece en La
Rinconada".Y es que,cada vez son
más los que apuestan por ampliar
sus estudios en alguna de estas

modalidades. No es de extrañar
cuando entre el elenco de profeso-
res se encuentran docentes de la
talla de Antonio Carrión,profesio-
nal de reconocida trayectoria que
será premiado en unos días. La
Cátedra de Flamencología de Jerez
le ha otorgado el Premio Nacional
de Flamenco como mejor guita-
rrista. El artista lo recibe con gran
alegría y satisfacción porque como
asegura "es un premio bastante
importante. No reconoce una
actuación puntual sino que va más
allá,es un galardón a la trayectoria
de toda una vida". No es para
menos, Carrión se suma a los
grandes del flamenco que como él
han recibido este premio. Entre
ellos,cabe destacar a Paco de Lucía,
Niño Ricardo y Diego del Cesto.

Las clases de Factoría 
comienzan en noviembre
La XVII edición de los cursos formativos están 
a punto de arrancar. El plazo de admisión de
solicitudes se abre en octubre

“Con la puesta en mar-
cha de este programa
se consolida la marca
de formación cultural”

Risas en 
estado puro

La pareja de cómicos de la compa-
ñía Síndrome Clown trae a La Villa
un divertido e ingenioso espectáculo.
La obra recoge los cuentos del escritor
Antón Chejòv desde el humor inteli-
gente, las pelucas del siglo XVIII y la
nariz roja propia de los payasos.

Los actores Víctor Carretero y
Práxedes Nieto junto con el músico
Jasio Vaquero hacen una espectacular

representación cuidando hasta el últi-
mo detalle.En definitiva,un montaje
que propone desde la frescura y el
divertimento, una reflexión sobre la
importancia del humor y la risa.

`ESTOCOLMO, se acabó el cuento´
Jueves, 9 de octubre / 21 horas 
Centro Cultural Antonio Gala
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Nos quedamos en el Toma-Nota
de julio en que hubo una
Revolución Gloriosa en septiem-
bre de 1868 que estalló en Cádiz
y que -como todas, si no, no
hubiera triunfado- al instante fue
apoyada por media España -
Entonces, ya, gracias al telégrafo-
y que uno de sus dirigentes se
presentó en el pueblo para que
hiciéramos con toda libertad lo
que con más ganas y más de jus-
ticia viéramos para beneficio de
todos, y enseguida pensamos que
lo mejor era repartirnos la
Dehesa,y ya que teníamos esa
oportunidad lo haríamos de la
mejor manera posible cumplien-
do los siguientes 'maravillosos'
puntos:
1º. El Ayuntamiento, junto a
igual número de vecinos de todas
las clases sociales, mediría La
Jarilla, por un lado, y por otro
desde el Almonazar al Camino de
Mairena y desde la Estación al
Camino de Córdoba.2º.Cada una
de esas dos partes se dividiría en
tantos lotes como fueran los veci-
nos útiles para el trabajo de forma
que, por sorteo, a cada uno le
tocara un lote en la parte mala y
otro en la buena. 3º. Serían consi-
derados con derecho al reparto los
casados y viudos que vivieran
continuamente en el pueblo,o sea
nada de absentistas: ni ricos resi-
dentes en Sevilla
ni funcionarios
rinconeros coloca-
ditos en la
Diputación o
Delegación de
Hacienda, que ya
los había.
4º.También los solteros que antes
de 40 días se casaran, aunque si
eran de fuera tenían que casarse
con muchachas de aquí (pedazo
de dilema: 'la horca' para siempre
-me pongo en el punto de vista de
1868- porque ni la I República de
5 años más tarde se atrevió a
plantear el divorcio, pero con tu
tierrecita para ti y tus hijos) 
5º. Incluso los extranjeros casados
con hijas de la villa, siempre que
renunciaran a su bandera (o sea,
se nacionalizaran).
Como verán, todo un anhelo per-
feccionista de hacer bien las cosas
y de hacerlas de una vez y para
siempre: hasta los extranjeros
(con las guerras y la inquina que

había entonces) y hasta los solte-
ros 'forasteros' (con el peso que
ha tenido esa palabra, durante
siglos, en nuestros pueblos) podí-
an conseguir su lote.A ustedes les
sonará a un 'Bienvenido Mr.
Marshall' hecho por nosotros
mismos y podíamos responderles
'para eso deben hacerse las revo-
luciones: si no es para eso, casi
deberían quedarse en casa'.
Y es que todo era perfecto, se
cumplían totalmente los objeti-
vos: todos desde entonces evita-
ban el hambre, que era muchísi-
ma entonces.Todos pasaban a ser
propietarios, aunque fuera de un
pequeño lote (evitando la poste-
rior hambre de tierra: era la per-
fecta Reforma Agraria); al pasar a
ser propiedad individual se evita-
ba el control de la Dehesa por el
Ayuntamiento (que si el de aque-
llos momentos de la Revolución
de 1868 era bueno, nadie sabía
cómo iban a ser los siguientes con
tantos cambios políticos) así
como el control por el Gobierno
que desde la 1ª desamortización
de Mendizábal le tenía echado el
ojo a esa nuestra Dehesa y cual-
quier día nos quedábamos sin
ella,y véase cómo hasta usaban la
lógica (algo absolutamente extra-
ño en política y en las relaciones
humanas) en que en el reparto
sólo entraban las manos útiles, los

que podían hacer aumentar la
riqueza del pueblo de forma que,
para colmo de perfección, a cada
uno le tocaría un lote de la parte
buena y otro de la mala.
Y respecto a la cuestión que nos
hemos planteado ¿nacerá San
José?: yo voy viendo que sí, que
puede ser que sí, que el Barrio
nazca de este hecho histórico, que
ahora quizá cada uno, cada fami-
lia se pondrá a vivir en su parceli-
ta con su casita y en las que estén
más cerca del pueblo y junto a la
Estación. Pues ahí nacerá el
Barrio.
En la próxima quincena tendrán
la respuesta.

Historiador Local

“Enseguida pensamos que lo mejor era
repartirnos la Dehesa. Ya que tenía-
mos esa oportunidad lo haríamos

Antonio Iglesias, presidente de la Asociación Memoria, Libertad
y Cultura Democrática, presentó al público rinconero `Soñando
libertad .́Un libro de memorias que rescata los años durante la dic-
tadura y la clandestinidad. En la puesta de largo de la publicación
estuvo arropado por el primer teniente de alcalde, Cristóbal
Blázquez,la edil de Cultura,Raquel Vega y el profesor de Lengua y
Literatura,Manuel Ortiz.

PUBLICACIÓN

Antonio Iglesias
escribe sus
memorias

Regresa la lectura 
a la biblioteca

PROGRAMACIÓN

El centro de La Rinconada res-
cata su programa cultural después
de un breve descanso por vacacio-
nes.El nuevo curso de actividades
comenzó hace unos días con el
club de lectura y la puesta en
común de la famosa novela de
Gustave Flaubert `La educación
sentimental.́

El objetivo de estas reuniones
no es realizar un análisis exhaus-
tivo de la obra literaria sino incre-
mentar el placer de la lectura al
compartirlo con otros lectores. Se
realizan debates, reflexiones y se
opina sobre lo que a cada uno le

sugiere el texto.A pesar de no ser
una actividad de nueva creación,la
iniciativa tiene cada vez más acep-
tación desde su puesta en marcha
en 2000, cuando se reunieron
para comentar la obra de Jean
Austen `Orgullo y Prejuicio.́  En
la actualidad, se  realizan diversos
encuentros gracias al convenio
con el Centro Andaluz de las
Letras, que le facilita el lote de
libros.

TTeerrttuulliiaa  lliitteerraarriiaa  
El próximo lunes se reanuda

esta actividad que consiste en reu-

niones de un grupo de personas
que comparten la afición y la
pasión por el mundo del libro.

Así pues, la biblioteca se con-
vierte en un foro donde cada lec-
tor comenta los libros que le han
dejado huella, comparten sus
experiencias y recomiendan las
obras más destacadas al resto de
los participantes.En palabras de la
edil de Cultura, Raquel Vega   "la
filosofía de esta actividad es la
tolerancia y el respeto de la opi-
nión de cada lector.”

TTaalllleerr  ddee  ccuueennttooss  
La biblioteca organiza sesiones

de cuentos con los alumnos del
colegio Los Azahares, los miérco-
les de este mes.De esta forma, los
niños y niñas pueden escuchar
entretenidas historias con el obje-
tivo como comenta Vega " de des-
arrollar su imaginación,perfeccio-
nar su vocabulario y estimular su
comunicación." 

Asimismo, el taller se imparte
con la finalidad de fomentar en los
pequeños el deseo de leer por sí
mismos otras aventuras como las
que escucha.

Tras el período vacacional, la biblioteca de La Rinconada reto-

ma su actividad. El nuevo curso se inaugura con el club de lec-

tura, le seguirá la tertulia literaria y el taller de cuentos

Los alumnos de Los Azahares participarán este mes en el taller de cuentos.

Manuel Alfonso Rincón

¿Nacerá San José? 
El reparto de la dehesa
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El pasado lunes arrancó la
nueva programación de la
Radio, que representa una
apuesta ambiciosa para entrar de
lleno en la vida de la sociedad
rinconera, con una parrilla en la
que todos los sectores de la vida
pública local se encuentran
representados.

La mañana arranca con el

espacio informativo La
Rinconada al Día, que lleva la
voz de Jennifer Montilla y que
profundiza en la actualidad del
municipio. A continuación, de la
mano de Fran Martínez llega
Sintonía Deportiva para consoli-
dar apuesta de la emisora por el
deporte.

Tras el espacio Sabor a Sur,
que mantiene la dinámica de la

temporada pasada, llega la prin-
cipal novedad de la programa-
ción: el magazine Cada Mañana,
que dirigirá Carmen Conde y
que combina dedicatorias musi-
cales con espacios temáticos
definidos en los que participan
las diferentes asociaciones, clu-
bes y demás organizaciones de
La Rinconada, sin olvidar los
huecos reservados a la empresa,
la salud, la cocina, la solidaridad,
los colegios, la opinión, la juven-
tud, el medio ambiente, el turis-
mo o la promoción musical.
Algunos de esos espacios son
dirigidos íntegramente por
empresas o asociaciones locales
como ‘Ecoeduca’ o ‘La Caracola’.
Pero, sin duda, la principal nove-
dad es la tertulia diaria El Patio
sobre diversos temas de actuali-
dad en la que está previsto que
participen, en sus distitas edicio-
nes,más de una treintena de rin-
coneros, muy conocidos en el
municipio y que gozan de la
admiración y el respeto de sus
conciudadanos.

Otros espacios de la mañana
serán los discos dedicados y los
concursos, que gestionará José

Leandro Benítez, además de Tu
hora mágica, con Mati, que
pasará a emitirse los viernes.

Por la tarde el protagonismo

corresponde a la radiofórmula
musical combinada con diversos
espacios temáticos, algunos de
sobra conocidos por los oyentes,
como Sentimiento y Quejío,
Habitación 101,Microsurco 04 o
Esta noche cuento yo, y otros
que nacen esta temporada, como
La Cara B, La Zona Oculta o los
espacios de música electrónica.

La Radio mantiene, en otro

orden de cosas su apuesta por el
deporte con la emisión de
Regional Deportivo, presentado
por Miguel Arias, otro ilustre
veterano de las ondas que lidera
la audiencia en la matinal del
domingo, y Jugamos en Casa,
con Fran Martínez y Antonio
Borrego.

EExxtteerriioorreess
Por otro lado, la Radio tiene

previsto salir de sus estudios una
vez por semana para llevar a
cabo la programación en lugares
concurridos del término munici-
pal para aumentar la participa-
ción de los ciudadanos y para
reforzar su imagen ante su
público preferencial.

En este sentido, el amplio aba-
nico de programas especiales en
el exterior, que se han venido
desarrollando durante las pasa-
das temporadas se mantienen en
el calendario del ente público.

Y todo ello sin olvidar que la
Radio ha puesto en marcha una
serie de actividades paralelas a su
programación habitual, como el

I Trofeo Radio Rinconada de fút-
bol o el patrocinio de un equipo
de la Liga Local de fútbol sala.

En esta línea también quiere
profundizar el 104.7, que pre-
tende poner en marcha diversas
iniciativas para fomentar la par-
ticipación de los distintos secto-
res de la sociedad rinconera para
que se familiaricen con las ondas
y éstas formen parte de su vida.

La asociación La
Caracola y la empresa
Ecoeduca tendrán sus
propios espacios en la
parrilla del 104.7 

Más de una treintena de rinconeros comple-

mentarán al equipo de la emisora con el fin

de formar parte de la vida social local

Carmen Conde será la encargada de dirigir el espacio ‘Cada Mañana’, la nueva apuesta matinal de la Radio.

La Radio dará mayor
protagonismo a los
centros escolares y
tertulias sobre temas
de actualidad

La rinconera Carmen Conde se encargará 
de  poner voz al magazine matinal del 
104.7 FM que se presenta esta temporadaRadio y ocio

La Radio,
cerca de ti

La gastronomía, el
turismo, la salud, la
empresa local o las
asociaciones serán
temas preferentes



11  ooccttuubbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/Los Carteros, 122
95-4790137
22  ooccttuubbrree--  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95-5790607
33  ooccttuubbrree--  VVIIEERRNNEESS
44  ooccttuubbrree--  SSÁÁBBAADDOO
55  ooccttuubbrree--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Carretera Bética, 69
95-4790061

66  ooccttuubbrree--  LLUUNNEESS
C/ Madrid, 47
95- 4790234
77  ooccttuubbrree  --  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 122
95-4790137
88  ooccttuubbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 90
95-5790607
99  ooccttuubbrree--  JJUUEEVVEESS
C/ Carretera Bética,69

95-4790061
1100  ooccttuubbrree--  VVIIEERRNNEESS
1111  ooccttuubbrree  --  SSÁÁBBAADDOO
1122  ooccttuubbrree--  DDOOMMIINNGGOO
C/Alberto Lista
95-4790726
1133  ooccttuubbrree  --  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95-4790137
1144  ooccttuubbrree--  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 90

95- 5790607
1155  ooccttuubbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-4790061
1166  ooccttuubbrree  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista
95-4790726
LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80
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PPrrooggrraammaa  CCuullttuurraall  ddee  FFaaccttoorrííaa  CCrreeaattiivvaa
Comienza el plazo de incripción de los
cursos formativos de Factoría Creativa.
Las disciplinas que se imparten son rock,
teatro, danza, flamenco y fotografía.

La inscripción permanecerá abierta hasta
el 24 de octubre. Para más información
deben dirigirse a los centros culturales del
municipio.

RReeuunniióónn  ddee  vveecciinnooss  ddee  llaa  zzoonnaa  ddeell  IIEESS
MMiigguueell  ddee  MMaaññaarraa
El Equipo de Gobierno se reunirá el 2 de
octubre con los vecinos de la zonas aleda-
ñas al IES Miguel de Mañara para expli-
carles la reforma que se llevará a cabo en
el patio del centro. La reunión comenzará
a las 19.30 horas en el mismo centro.

CCaarrrreerraa  nnooccttuunnaa  ppoorr  
llaa  mmoovviilliiddaadd
Viernes 3 de octubre
La marcha comenzará a las 21.00 horas
desde el polideportivo `El Santísimo´
LLegada a la meta, ubicada en el interior
del parque El Majuelo, aproximadamente
a las 22.00 horas.

RReepprreesseennttaacciióónn  tteeaattrraall
La Revolera Teatro presenta su último
trabajo `La Revuelta .́ 
Viernes, 3 de octubre a las 21.00 horas en
el Centro Cultural Antonio Gala. Precio

de la entrada: 5 euros.

EEssttaacciióónn  ddee  MMúússiiccaa
Concierto de la Banda de música de María
Santísima de la Victoria `Las Cigarreras´y
la agrupación coral Nuestra Señora de las
Nieves.
Miércoles, 8 de octubre a las 21.00 horas
Iglesia Nuestra Señora de las Nieves.
Entrada gratuita.

CCoommeeddiiaa
El grupo Síndrome Clown regresa con
`Estocolmo, !se acabó el cuento!
Jueves, 9 de octubre
21.00 horas
Lugar de celebración: Centro Cultural
Antonio Gala.
Precio de entrada: 7 euros.

II  MMuueessttrraa  ddee  AArrttee  JJoovveenn

Abierto el plazo de inscripción para for-
mar parte del Programa de juventud Red
Creajoven.
Pueden participar, a título individual o en
grupo, los artistas que trabajen en las
modalidades: hip hop, graffiti y rock.

Los interesados deberán rellenar la solici-
tud de participación que encontrarán en el
Centro Juvenil `La Estación .́

Plazo límite: Viernes, 3 de octubre.

Farmacias de Guardia

El viernes 3 de octubre se celebrará una carrera nocturna 
por la movilidad. El pelotón partirá a las 21.00 horas 
desde el polideportivo El Santísimo

Felicitaciones

Qué hacer....

El 6 de octubre el pabellón Fernando Martín 
acogerá el sorteo de las promociones 
de VPO de Huerto del Benito y Huerta de Amores

Para mí  mami

Marisa Jiménez
Chacón. 
Te deseo que 
tengas un feliz
cumpleaños y

espero que me
invites a algo.
Besos. 

TU NIÑO

Manuel Alors y
Vanessa Martín
Enhorabuena.

Muchas felicidades 
a los nuevos
papás. 
Con Alejandro ya
van diez... y los

que quedan por
venir. Besos.

Primero se trituran las galletas hasta
cubrir el fondo del molde que vamos a
utilizar. Derretimos mantequilla en el
microondas (aprox. 3 cucharadas gran-
des) y lo mezclamos con las galletas hasta
quedar una pasta húmeda que prensare-
mos  en el fondo del molde para que nos
quede una base consistente y lo dejamos
en el frigorífico. Mientras, en un cazo
ponemos a hervir la nata, azúcar y casi
toda la leche. Con el resto de leche que
tenemos en otro recipiente diluimos los 5
sobres de cuajada. Cuando comience a
hervir añadimos la cuajada y retiramos
del fuego el recipiente durante unos
minutos, en todo momento sin dejar de
mover. Volvemos a poner en el fuego y
dejamos hervir unos segundos toda la
mezcla siempre sin dejar de mover.
Volcamos todo el líquido en el molde que
tenemos en el frigorífico con la base.
Dejamos enfriar para que se cuaje.

Cogemos 3 láminas de gelatina y la
ponemos en agua fría unos 10 minutos.
Mientras calentamos la mermelada en el
microondas y añadimos la gelatina,mez-
clamos todo bien y lo pasamos todo por la
minipimer para que no queden grumos.
Volcamos sobre la cuajada uniforme-
mente.

María del Carmen
Lamilla

tn@larinconada.es

IInnggrreeddiieenntteess
- 1 litro de leche
- 1 litro de nata líquida
- 5 sobres de cuajada royal
- 12 cucharadas de azúcar rasa
- galletas  María
- mantequilla
- mermelada de fresa
- gelatina transparente

Fe de erratas tn

Si tu también quieres enseñar 
tu receta, envíanosla

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a
TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. 
e-mail: tn@larinconada.es

Cocina con tn

Pastel de cuajada

toma nota . nº 232
El pregonero del Día de la Patrona

fue Manuel Lérida
Yébenes (pag 17)

La persona encargada

de recitar el pregón del
Día de la Patrona fue
Manuel Lérida Yébenes

en lugar de Luis Miguel
Reina, pregonero en la

edición anterior.

Sin desperdicio se presentaba el Toma
Nota de septiembre de 1991, como refleja
esta página 3 en la que no cabía ni una obra
más y en la que la noticia principal desgra-
naba los trabajos realizados en el puente de
la vía para que La Rinconada formara parte
del itinerario del AVE en 1992.

También en este mes comenzaron las
obras de la Casa de la Cultura que llevaría el
nombre de ‘Antonio Gala’.

De las reformas en el propio
Ayuntamiento (cuando ya pensamos en
una ampliación) y del ensanche en el puen-
te del Malecón -hoy desmantelado- tam-
bién se daba buena cuenta en este número.

1991: Obras a cal y

canto para el futuro

Año a año ... TOMA NOTA

Israel 
Feliz cumpleaños
para el mejor
jugador del San

José. De parte de
tus padres y de tu
familia.
Te queremos.
Muchos besos.

Julia
Nació el 5 de 

septiembre 
de este año 
y sus hermanas, 
Alba y Lucía,
quieren darle 

un fuerte beso 
de bienvenida.
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Con sólo 20 años ha conseguido
casi todas sus metas. Ha encontra-
do el amor, ha montado su propio
negocio una frutería con su pareja,
Gerardo, y desde hace unos días se
le puede ver en Canal Sur como
uno de los concursantes de 'Se
llama copla'.

Desde muy pequeño ha sentido
interés por la copla ya que, según
comenta,"mi madre siempre esta-
ba cantando mientras hacía las
labores de la casa".Así pues, viene
de una familia muy coplera, pero
nunca alguno de ellos había des-
puntado como cantante. Desde
hace alrededor de un mes la cosa es
bien distinta. Jonás Campos, que

nunca había demostrado su buen
hacer en esta modalidad, se está
convirtiendo en una auténtica
revelación en el programa.

Sólo ha actuado en una gala y ya
se siente fuerte y seguro en el esce-
nario. "La primera vez que me vi
cantando delante de tantas cámaras
como candidato al concurso me
puse muy nervioso y no disfruté
nada, pero ya en esta primera gala
he estado muy a gusto y cada vez
estoy más contento", explica.

Y es que hace unos meses no
hubiese imaginado que ahora esta-
ría en el programa.Fue su pareja el
que llamó para que se presentara a
los castings sin él saber nada.

Entusiasmado, confiesa que le
encantaría dedicarse al mundo de
la canción pero es muy realista y
asegura que lo combinaría con su
trabajo en la frutería, que ha mon-

tado en el barrio de La Estacada
hace apenas dos meses. "Nos ha
costado mucho sacar este negocio

adelante y hemos puesto mucha
ilusión; me gustaría combinar
ambos trabajos y nunca dejaría la
tienda", argumenta.Toda su fami-
lia y él son de La Estacada y los
vecinos se sorprenden al verle en la
pantalla del televisor. "¡Ayer te vi
en la tele y estabas guapísimo!",
comentan unos al entrar en la fru-
tería.¡Pero qué bien lo hiciste hijo!,
le dicen otros.

Aunque nunca había cantado
copla en público, lo cierto es que sí
ha actuado en Carnavales, su otra
pasión. De hecho, es componente
de la comparsa 'El último puerto',
donde lleva al menos diez años.

De momento no quiere adelan-
tar acontecimientos de lo que ocu-
rrirá en un futuro, pues la vida le
ha cambiado en muy poco tiempo.
"Hace sólo unos meses era cama-
rero y no tenía ni idea de todo lo
que iba a venir".Por eso,disfruta de
esta nueva experiencia que le está
reportando grandes alegrías y está
conociendo a mucha gente  y el
final del concurso... eso ya se verá.

EL REPORTAJE

El coplero de La Estacada

Jonás Campos trabaja a diario en su frutería de La Estacada.

Jonás Campos es uno de los concursantes de 'Se llama copla' que emite

Canal Sur los sábado a partir de las 22.00 horas

No está nominado de
momento, pero contará
con el apoyo de todo 
el pueblo cuando 
lo necesite

A finales de septiembre aterri-
zaron en El Majuelo los presen-
tadores de La Banda,el programa
infantil de Canal Sur, para grabar
algunas imágenes para los próxi-
mos programas. Entre toma y

toma Felipe, Tutti, Mara y Fabio
aprovecharon para estar infor-
mados de la actualidad rinconera
con el TN. Asimismo, dejaron
unos mensajes para los oyentes
de Radio Rinconada.

TELEVISIÓN

La Banda aterriza en el parque
de El Majuelo para grabar 


